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| П Е Р Е Д Н И Й К Р А Й 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

У С П Е Х л ю б о г о д е л а з а 
висит от л ю д е й . П а р т и й 

ные о р г а н и з а ц и и м н о г и х к о л 
хозов и с о в х о з о в п о в с е д н е в н о 
направляют д е я т е л ь н о с т ь 
агитаторов, п р о п а г а н д и с т о в , 
лекторов, всех р а б о т н и к о в 
идеологического ф р о н т а н а 
обеспечение б о е в о й , ц е л е у с т 
ремленной, м а с с о в о - п о л и т и 
ческой р а б о т ы с р е д и т р у ж е 
ников полей и ф е р м . 

Ощутимые п р а к т и ч е с к и е 
результаты д а е т м а с с о в о - п о 
литическая р а б о т а в о п о ч е ц 
кой колхозе « У р о ж а й » . П а р 
тийная о р г а н и з а ц и я с у м е л а 
придать ей к о н к р е т н ы й , ц е л е 
направленный х а р а к т е р , п о 
стоянно учит а г и т а т о р о в в е с 
ти агитацию и п р о п а г а н д у 
предметно, в т е с н о й с в я з и с 
ргасущными д е л а м и . А р т е л ь 
Долгое время н е в ы п о л н я л а 
•планы п р о д а ж и г о с у д а р с т в у 

ч е с к о й р а б о т ы м о б и л и з а ц и ю 
т р у д я щ и х с я н а в ы п о л н е н и е 
к о н к р е т н ы х з а д а ч , в ы д в и н у 
т ы х X X I I с ъ е з д о м К П С С , 
п о м о ч ь и м г л у б о к о о с о з н а т ь 
с в о ю р о л ь и м е с т о в к о м м у н и 
с т и ч е с к о м с т р о и т е л ь с т в е . В с я 
п о л и т и ч е с к а я р а б о т а д о л ж н а 
б ы т ь н а п р а в л е н а н а б е з у 
с л о в н о е в ы п о л н е н и е г о с у д а р 
с т в е н н ы х п л а н о в к а ж д ы м 
к о л х о з о м и с о в х о з о м . 

П а р т и й н ы е о р г а н и з а ц и и , 
а г и т а т о р ы п р и з в а н ы и с п о л ь 
з о в а т ь в с е м н о г о о б р а з и е 
с р е д с т в п о л и т и ч е с к о г о в о з 
д е й с т в и я в ц е л я х в с е м е р н о г о 
р а з в и т и я п о л и т и ч е с к о й и т р у 
д о в о й а к т и в н о с т и м а с с , с о ц и 
а л и с т и ч е с к о г о с о р е в н о в а н и я , 
а к т и в н о п о д д е р ж и в а т ь и д е 
л а т ь в с е о б щ и м д о с т о я н и е м 
п е р е д о в о й о п ы т . 

К с о ж а л е н и ю , е щ е п р и х о 
д и т с я с т а л к и в а т ь с я с ф а к т а -

;продуктов ж и в о т н о в о д с т в а , м и , к о г д а п а р т и й н ы е о р г а н и -
ререз а г и т а т о р о в п а р т и й н а я ^ а ц и и н е д о о ц е н и в а ю т м а с с о 

в о - п о л и т и ч е с к у ю р а б о т у . 
Б 

н е к о т о р ы х 

организация с у м е л а н а й т и р е -
верны, р а с к р ы т ь п у т и их и с 
пользования. В с е э т о п р и н е с 
ло хорошие п л о д ы . К о л х о з 
увеличил п р о и з в о д с т в о п р о 
дуктов ж и в о т н о в о д с т в а , у с 
пешно выполнил п о л у г о д о в о й 
план продажи м я с а , м о л о к а , 
шерсти. 

Большую р а б о т у , н а п р а в 
ленную на м о б и л и з а ц и ю с и л 
тружеников д е р е в н и н а в ы с о 
копроизводительное и с п о л ь -

| кование т е х н и к и , с о з д а н и е 
прочной к о р м о в о й б а з ы , р а з 
витие ж и в о т н о в о д с т в а , в е д у т 

| агитаторы с е б е ж с к о г о к о л -
1ш «На с т р а ж е О к т я б р я » , 
р р а ш г о р о д с к о й а р т е л и « П а -
\ мять Ильича» и 

ДРУГИХ. 

Центральный К о м и т е т о б р а 
щает внимание п а р т и й н ы х о р 
ганизаций на н е о б х о д и м о с т ь 
поставить в ц е н т р и д е о л о г и -

„СТИМУЛ", „ В О Л Г А " 
; и „СПУТНИК" 
МОСКВА. На 30 — 40 процен-

| щ ускоряет доение корив новей-
Йгё двухтактный аппарат «Сти-
р * по сравнению с-известной 

|ктеной «Да-Зм». Его однокамер-
№ стаканы имеют гофрирован

ий присоски, которые стимули-
РУЯ1Т у животных\ (тдачу молока. 
Н и легко ш к а л и р о в а т ь , так 
^ стаканы прозрачны'. 
•: Конструкция «Стимула» разра-

иа во Всесоюзном институте 
хтрнфикации сельского хозяй-

та.(ВИЭСХ) кандидатом й х й н -
шхкаук В. Ф. Королевым. Ап-
[арат успешно прошел испытания 
'̂рекомендован производству. 

даны и новые трехтактные 
дошые аппараты «Волга» и 
(Спутники, которые проходят сей-
йпроизводственную проверку. 

о л ь ш о и а г и т к о л л е к т и в в 
о п о ч е ц к о й с е л ь х о з а р т е л и и м е 
н и Л е н и н а . Н о п а р т и й н а я о р 
г а н и з а ц и я не н а п р а в л я е т д е 
я т е л ь н о с т ь а г и т а т о р о в . С е й 
ч а с , к о г д а и д е т з а г о т о в к а 
к о р м о в , н а л у г а х н е с л ы ш н о 
г о л о с а а г и т а т о р о в , з а п у щ е н а 
н а г л я д н а я а г и т а ц и я . 

М н о г о н е д о с т а т к о в в а г и т а 
ц и о н н о й р а б о т е в к о л х о з е 
« П у т ь Л е н и н а » К р а с н о г о р о д -
с к о г о р а й о н а , в с о в х о з е « Г л у -
б о к о в с к и й » , к о л х о з е « П л а м я » 
С е б е ж с к о г о р а й о н а . 

М е с т о а г и т а т о р а — н а п е 
р е д о в о й л и н и и б о р ь б ы з а с о 
з д а н и е и з о б и л и я с е л ь с к о х о 
з я й с т в е н н ы х п р о д у к т о в , т а м , 
г д е с е й ч а с с о з д а е т с я п р о ч н а я 
к о р м о в а я б а з а , г д е р е ш а е т с я 
з а д а ч а р е з к о г о п о в ы ш е н и я 
п р о д у к т и в н о с т и с к о т а . С л о в о 
а г и т а т о р а д о л ж н о з в у ч а т ь на 
л у г а х , ф е р м а х , п а с т б и щ а х — 
в с ю д у , г д е т р у д я т с я л ю д и . 

Д л я т о г о , ч т о б ы п о д н я т ь 
в с ю м а с с о в о - п о л и т и ч е с к у ю 
р а б о т у , п а р т и й н ы е о р г а н и з а 
ц и и о б я з а н ы з н а ч и т е л ь н о 
у л у ч ш и т ь р у к о в о д с т в о а г и т 
к о л л е к т и в а м и и а г и т а т о р а м и . 
Н а д о р е г у л я р н о и н с т р у к т и 
р о в а т ь а г и т а т о р о в , в о о р у ж а т ь 
их м а т е р и а л а м и , п р и м е р а м и , 
ф а к т а м и и з ж и з н и к о л х о з а , 
с о в х о з а . 

П у с т ь г р о м ч е и у б е д и т е л ь 
нее з в у ч и т с т р а с т н о е , в д о х 
н о в л я ю щ е е с л о в о а г и т а т о р о в ! 

Г А З Е Т А П С К О В С К О Г О О Б К О М А КПСС И О Б Л А С Т Н О Г О С О В Е Т А Д Е П У Т А Т О В Т Р У Д Я Щ И Х С Я 
Д Л Я Р А Й О Н О В О П О Ч Е Ц К О Г О Т Е Р Р И Т О Р И А Л Ь Н О Г О П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н О Г О 
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Сеноуборочной технике олную нагрузку 

Решено — сделано 
Б этом году было решено зало

жить в нашем колхозе 1.000 тонн 
раннего силоса. С поставленной 
задачей колхозники справились 
успешно. На 18 июля план сило
сования трав выполнен. 

Установившаяся благоприятная 

погода позволяет артели широким 

фронтом вести заготовку сена. На 

косьбе трав производительно ис

пользуются конные косилки. Ма

шинист косилйаЛксилий Иванов 

нд лугах шестой бригады скаши

вает по 3 — 3,5 гектара трав в 

день. 

Одновременно идет - с у ш к а и 

стогование сена. Только за послед

нюю пятидневку июля застоговано 

около 100 тонн сена. 
Т. Егорова, 

бухгалтер опочецкой 
сельхозартели «Родина?. 

Сочные заготовлены, запасаем грубые 
И в ненастные дни колхозники 

нашей сельхозартели настойчиво 
продолжали работу на силосова
нии трав. За короткое время они 
заложили 1.300 тонн сочных кор
мов. 

Б вти дни в колхозе идет массо

вый сенокос. Б каждой бригаде 
работают косилки. Одновременно 
организована сушка сена. 

В. Ботеннова, 
экономист 

опочецкой сельхозартели 
имени Красной Армии. 

Ыиет „сладкий корень 
*В :шше «Красный Октябрь» 
: щ ш о : района за истекшие 

да месяцев надой молока от 
шшн коровы снизился на 312 
""«транш по сравнению с со-

етствующим периодом прошло-
% Главная причина сниже-
продуктивнести — в слабой 

:!шой базе. 

Б артели не уделяется должного 
ш и я пропашным культурам, 

ЩЫт сахарной свекле. Вот 
"мер. В прошлом году с каждого 

собрали только по 49 
еров корней. Однако горький 

урок прошлого года не учтен руко
водителями артели и нынче . 

Мы побывали на полях третьей 
бригады, которой руководит 
Н. Иванов. Участок под сахарной 
свеклой здесь небольшой, всего 
1,75 гектара. Под^мего отведена 
лучшая почва, она хорошо заправ
лена удобрениями. 

Но беда в другом. Бригадир 
Щ Иванов не организовал уход за 
сахарной свеклой. Ценную кормо
вую культуру глушат сорняки. 

В неприглядном состоянии на 
ходятся плантации сахарной 

свеклы в первой, шестой и вось
мой бригадах. 

Почему не пропалываете по
севы? — спросили мы агронома 
т. Петрова. 

— Погода не позволяет ,—раз
водит руками агроном. — Каждый 
день льют дожди. 

Ссылку специалиста на плохие 
погодные условия нельзя считать 
серьезной. Это просто попытка 
прикрыть равнодушное отношение 
к судьбе сахарной свеклы. 

Смирилось с недостатками и 
правление колхоза (председатель 
т. Меркулов). 

А, Евстифеев. 

«Заготавливать корма в любую 
погоду!» — под таким девизом 
трудятся в эти дни механизаторы 
колхоза «Путь к коммунизму» 
Опочецкого района. 

НА С Н И М К Е : Анатолий Яков* 
лев (слева) докладывает бригади
ру тракторной бригады Петру Ан
тонову, что дневное задание вы
полнено. 

— Д о захода солнца еще успею 
скосить гектар трав, — заключает 
А. Яковлев. 

Фото А. Шахманова-

З а 15 тонн 
силоса на корову 

Вит за что борются КОЛХОЗНИКИ 

первой бригады нашей сельхозар
тели. Что и говорить, нелегкую 
задачу поставили пни перед со
бой, но справляются с нею успеш
но. Полеводы заложили уже око
ло 600 тонн раннего силоса. Это 
Ив 10; 6 лишним тонн на каждую 
корову. 

Сейчас в -Ьиуаде заканчивает

ся закладка зеленой массы в на

земный бурт, рассчитанный на 

100 тонн силоса. 

Однако не следует думать, что 
высокие темпы закладки силоса 
сказываются на заготовке грубых 
кормов. Пожалуй, не найдешь лу
га, где бы в солнечную погоду не 
сушилось сено. Только за один 
день колхозники первой бригады 
сложили в стога около пяти тонн 
сена. 

Н. Тимофеев, 
бухгалтер колхоза 

имени Ленина 
Опочецкого района. 

Успех р е ш а е т техника 
До последних дней, когда сто

яла дождливая погода, все силы 
колхозников направлялись на з а 
кладку раннего силоса. Его мы 
заложили около 1.100 тонн. Не
плохих результатов на силосова
нии добились колхозники четвер
той, " пятой, седьмой и восьмой 
бригад. Они запасли д л а о б щ е е т -
вениого скота 750 т о н н т о ч н о г о 
корма. 

Быстро растут стога на лугах 
седьмой бригады. Б них сложе
но 20 тонн сена. Всего в брига
дах колхоза заготовлено около 60 
тонн сена, 25 тонн его подготовле
но к стогованию. 

Что ж е способствует успеху? 

Мне кажется — широкое исполь
зование машин. Еще до начала за
готовки кормов мы распределили 
по бригадам все восемнадцать ко
силок, подобрали машинистов, а 
теперь строго контролируем их 
работу, принимая все меры к то
му, чтобы каждый из них еже
дневно выполнял сменные зада
ния. Почти на гектар трав больше 
нормы скашивают ежедневно ма
шинисты конных косилок Василий 
Березовский, Алексей Перевалкин, 
Алексей Зубарев, Василий Кор-
ныльев, С. Шаронов, 

зам. председателя 
Колхоза «Боец» 

Опочецкого района. 

ВСЕМИ СИЛАМИ 
СЕБЕЖ. (Наш корр.). Установи

лась теплая солнечная погода. 
Этим и воспользовались колхозни
ки сельскохозяйственной артели 
«Новая ж и з н ь » . Сейчас здесь на 
лугах и стар и мал. На сушку се
на брошены все силы. Только за 
один день в первой бригаде сметано 
в стога 70 центнеров клеверного 
сена. Столько же его заготовлено 
за день и во второй бригаде. 

На луга выведено 6 косилоку 
ХорОШО ТРУДЯТСЯ МашиНИСТЫ'й*/ 
дрей Яковлев, Александр Федоро
вич Горбачев, десятиклассник Ва
лентин Кузьмин. На счету каждого 
из них по нескольку десятков гек
таров скошенных трав. 

Колхозники не сидели сложа 
руки и в ненастную погоду. Они 
усиленно заготавливали силос. И 

добились неплохих результатов. 
Если в прошлом году было зало
жено всего 1.200 тонн силоса, то 
нынче только раннего запасени 
950 тонн. 

Сейчас все усилия колхозников 
направлены к тому, чтобы завер
шить сенокос до уборки хлебов, 
создать для общественного живот
новодства прочную кормовую базу. 

* * * 

Свыше 400 гектаров естествен
ных и сеяных трав подкошено на 
сено в себежском колхозе имени 
Ленина. Воспользовавшись хоро
шей погодой, колхозники ведут 
сушку трав. 17 июля в стога уло
жено более 60 тонн сена, а всего 
в сельхозартели его заготовлено 
свыше 200 тонн. 



Н ЭТОМУ В О П Р О С У Е Щ Е В Е Р Н Е М С Я 
Можно вырастить хороший уро

жай , но если своевременно не 
подготовиться к его уборке, то по
терь не избежать. Вот почему 
партийный комитет совхоза «Крас-
когародский» решил заблаговре
менно обсудить на своем заседа
нии вопрос о готовности отделений 
к уборке урожая. 

Чтобы лучше подготовить этот 
вопрос, иметь ясную нартину, что 
сделано и что упущено, органи
зовали взаимопроверку между со
ревнующимися отделениями. В 
комиссиях кроме представителей 
соревнующихся отделений участ
вовали главный агроном Н. Зопот-

кин, главный инженер П. Куле
шов, механики И. Никандров, 
С. Баравской, представители ди
рекции, парткома. 

Комиссии, проводившие взаимо
проверку, вскрыли многог недо
статков. В антах запРодш, что 
плоха хранится техника в Кали
нинском, Кучепеевском, Жданов-
сном отделениях. Здесь не уделя
ют внимания ремонту конных жа
ток, которые будут крайне необ
ходимы. В отделении Ждановское 

складские помещения еще не гото
вы к приемке зерна. Когда комис
сии заканчивали проверку, итоги 
были обсуждены в каждо?л отделе-

В роли наблюдателей 
Кто был на пленуме Себежско-

го райкома комсомола, который 
проходил в марте, тот помнит бла
городный порыв молодых живот
новодов. Подсчитав свои возмож
ности, свинарки и свинари обяза
лись откормить и продать госу
дарству в нынешнем году не ме
нее 5.000 свиней. Особенно боль
шие планы наметили свинарь сов
хоза «Себежский» Александр Ти
хонов, решивший откормить 2.000 
свиней, животноводы капановской 
фермы колхоза «Новый путь» и 
томсикской—колхоз «Пламя» — 
по 1.000. 

Вспоминается и другое. Для 
контроля за выполнением приня
тых обязательств плогум образо
вал «комсомольский прожектор», 
в который вошло 13 человек. В 
райкоме в то время торжество
вали: 

— Наконец-то сумели мобили
зовать комсомольцев И НОЖШвШ 
к а большое дело! 

То, что дело большое, никто не 
спорит. И ради него стоило потру
диться не только молодым живот
новодам, но и работникам райкома 
комсомола. Но секретари Себеж-
ского РК ВЛКСМ тт. Ходов и 
Степанов, инструкторы вскоре за
были о ценном начинании моло
дежи. Когда Ивана Ходова спустя 
более чем три месяца спросили, 
как выполняются принятые обя
зательства, он долго рылся в блок
нотах, записных книжках и ниче
го вразумительного ответить не 
смог. 

А ведь выполняются обязатель
ства по откорму свиней плохо. За 
первое полугодие молодые живот
новоды откормили и продали го
сударству лишь 1.635 свиней. 
Александр Тихонов из совхоза 
«Себежский» откормил только 
340 свиней и поставил на откорм 
еще 200. 

Что помешало молодому сви
нарю, в какой помощи он нужда
ется? В райкоме комсомола на эти 
вопросы не ответят. 

Не знают в райкоме комсомола 
и передовиков. Здесь считают, что 
наилучших привесов на откорме 
свиней добилась Лариса Клим-
Ч Р Н К О из сельхозартели «Новый 
путь» . На самом деле ее уже обо

гнала Шура Познахирко из колхоза 
имени Ленина. Среднесуточный 
нривес откормочников у Ларисы 
в июле не превышает 350 грам
мов, тогда как у Шуры — почти 
450 граммов. 

Шура Познахирко обязалась В 
атом году произвести и продать 
государству 30 тонн свинины и 
уже продала 12 тонн. Но водь вы 
об этом, товарищи Ходов и Степа
нов, не знаете. 

Успех к Шуре Познахирко при
шел не сам собой. Он достигнут 
напряженным трудом и приобре
тенным опытом. Однако никто из 
работников райкома комсомола не 
удосужился обобщить этот опыт, 
сделать его достоянием всех моло
дых свиноводов. 

Себежский райком комсомола 
вместо руководства соревновани
ем молодых животноводов за уве
личение производства мяса встал 
на позицию постороннего наблю
дателя. И об этом прежде всего 
свидетельствуют такие факты. 
Вопрос о выполнении принятых 
обязательств, о работе молодых 

свинарок ни разу не обсуждался 

ни на пленуме райкома комсомола, 
ни на заседании бюро. 

Райкому комсомола требуется 
немедленно перестроить свою ра
боту, стать боевым штабом в 
борьбе молодых животноводов за 
увеличение производства мяса. 

И. Шаповалов. 

нии на совещании актива, либо 
на открытом партийном собрании. 

Только после такой тщательной 
подготовки 16 июля вопрос а го
товности отделений к уборке уро
жая мы обсудили на заседании 
парткома. С докладами выступали 
председатели комиссий. 

В принятом постановлении за
писано, что уборка урожая на за 
горами и подготовку к ней необхо
димо закончить в течение недели. 
Конкретно указано, на что в пер
вую очередь следует обратить 
внимание. 

К обсужденному вопросу мы 
еще вернемся. После 25 июля 
будет проведена проверка испол
нения постановления партийного 
комитета. На заседании парткома 
для этого утверждена специаль
ная комиссия, 

Н. ВОЛОЧЕНСКИЙ, 
секретарь парткома 

совхоза «Красногародскнй». 

РАССКАЗЫ О КОММУНИСТАХ 

Не з н а я п о к о я 
подами, механизаторами, школь
никами и т . д. Для 152 кз ш й | 
ставлены планы индивидуального1 

чтения. 
Всю свою массовую работу 

коммунист Перлона планируй 
вместе с партийным бюро совхоза; 
Библиотека организовала кратко; 
срочные кружки 'по изучению зг 
редового опыта в животноводст
ве. В них занималось 65 работ-' 
никое совхозных ферм. 

Учеба заметно помогала Ш 
Особенно старательно эаниышъ 
свинарки Ульяна Макеева п Люд
мила Ермолаева. Они .ловили как-

|дое ,ёлово специалиста на занщ-

МОСКВА. На Выставке дости
жений народного хозяйства СССР 
открылся смотр новейшей техники 
для жатвы хлебов и уборки соло
мы. Многие из машин, представ
ленных на смотре, в текущем году 
выйдут на поля колхозов и сов
хозов страны. 

НА СНИМКЕ; посетители ос
матривают приспособление для 
уборки крупяных культур (гречи
хи, проса), установленное на но
вом комбайне «СК-4» Таганрогско
го комбайнового завода . 

Фото Н. Кулешова. 
Фотохроника ТАСС. 

Евдокия Антоновна Перлова 
вошла в библиотеку, осмотрелась 
и только вздохнула. Па полу в 
беспорядке разбросаны книги. 
На столе нашла 50 читательских 
карточек. 50 читателей на весь 
Скадинский сельсовет. Что и го 
ворить, наследство небогатое. Не 
особенно заботились ее предшест
венники, чтобы довести книгу 
до каждого двора. 

С первых дней началась 
борьба за читателя. Новая за
ведующая Скадинской библио
текой, ищет И находит кни
голюбов. Охотно согласились помо
гать ей и юные ленинцы. Они ста
ли самыми лучшими книгоноша
ми. Число читателей увеличилось 
более чем в 10 раз . Библиотекарь 
порадовалась такой большой побе
де. Но т у т же сказала себе: это 
только начало. 

На очереди были сотни людей, 
живущих в отдаленных бригадах 
и отделениях. Эти рабочие жадно 
тянулись к книге, но не имели 
возможности посещать библиотеку. 
Евдокию Антоновну часто можно 
было видеть в эти дни в бричке 
с литературой. Позади оставались 
десятки километров, интересные 
встречи и главное—новые книго-
передвижки. Б нынешнем году ра
ботает 13 передвижек, в которых 
получают книги более 800 рабо
чих. 

Другой человек на месте Перло
вой ни о чем бы и не беспокоил
ся больше, а она настойчиво ис
кала новые, более удобные для на-
сслеЕГИЯ формы работы. Н вот на 
комсомольском собрании Енидов-
СКОГО отделения по инициативе 
Евдокии Антоновны обсуждается 
вопрос о библиотечной работе. 
Комсомольцы решили создать в 
центре совхоза «Вышгородский» 
библиотеку на общественных нача
лах. Заведующей утвердили члена 
ВЛКСМ Лидию Кузнецову. 

Такая же библиотека была со
здана в отделении Рекорд, Ее воз
главила клубный работник Вера 
Федорова. В общественной библи
отеке уже 165 человек. 

Большое внимание Евдокия Ан
тоновна уделяет работе с животно-

ПУТЬ В БОЛЬШОЕ ИСКУССТВО 
Наш народный театр хотя и су

ществует недавно, но уже полю
бился зрителю, покорил его своим 
искренним, неподдельным искусст
вом. Сила нашего театра в его свя
зи с народными талантами. Тру
дящиеся горячо откликаются на 
каждое хорошее начинание теат
ра, оказывают ему всемерную по
мощь. 

Особенно хочется отметить кол
лективы четвертой и второй Оло
нецких школ. Так, дирекция чет
вертой школы регулярно органи
зует учащихся старших классов 
для участия в массовых сценах 
спектаклей народного театра. На
лаживается контакт и с коллекти
вом педучилища. Хорошим другом 
театра можно назвать заведую
щую городскими яслями А. Н. Ер
молаеву. Она охотно изменяет 

^Красному маяку" отвечают: 
Себежский райком КПСС 

О неудовлетворительной органи- нам ответили, что факты, иэложен-
зацни труда, запущенности поли- нйе в корреспонденции, подтвер-
тнко-воспитательной работы ^ ^ились. Она обсуждена на откры-
коллективе Себежского стронтель-Мом 
ного участка рассказывалось в за
метке нештатного корреспондента 
«Красного маяка» В. Знмарева , 
опубликованной 22 июня под заго
ловком «А Л Ю Д И ЗАБЫТЫ.. .» . 

Из Себежского райкома КПСС 

„ К Р А С Н Ы Й М А Я К " 
2 С Т р . 20 июля 1962 года. 

партийном собрании в стро
ительном участке, намечены меры 
по устранению указанных недо
статков. 

Бюро райкома партии заслуша
ло доклад О. А. Югансона о работе 
строительного участка и потребо
вало от администрации, партийной 
и профсоюзной организаций улуч
шить политико-массовую работу 
среди строителей, устранить не
достатки в хозяйственной деятель
ности. 

график дежурств для того, чтобы 
работник Л. Григорьева смогла 
выступать на сцене. 

Однако далеко не все руководи
тели предприятий и организаций 
способствуют дальнейшему росту 
театра. Нельзя сказать, что они не 
любят искусство. Любят , но не хо
тят заботиться о / его дальнейшем 
расцвете. 

Нельзя забь(ъ4 такой возмути
тельный случай. На очередном за
нятии университета культуры те
атр должен был показать одну из 
картин спектакля «Бронепо
езд 14-69». Но в самый последний 
момент выяснилось, что директор 
школы-интерната А. I I , Драгунова 
не отпустила на спектакль воспи
тателя Ю. Рожнова. И это не
смотря на то, что с директором 
была договоренность за несколько 
дней до спектакля. Спектакль был 
бы сорван, когда б его участников 
не выручил один из товарищей, ко
торый вышел на сцену, не зная ро
ли. Это, конечно, не могло не ска
заться на качестве спектакля. А. П. 
Драгунова не посчиталась ни со 
слушателями университета куль
туры, ни с интересами театра, ни 
с самочувствием Ю. Рожнова, 
которому пришлось краснеть перед 
товарищами по искусству, хотя он 
не был виноват перед ними, перед 
всеми зрителями. 

Вообще говоря, руководители 
школы-интерната скептически от
носятся к участию педагогов и 
воспитателей в спектаклях. Поэто
му в большинстве случаев беспо
лезно обращаться к А. П. Драгу-
новой с просьбой изменить часы 

дежурства воспитателей и препо
давателей — участников спектак
ля. Аналогичную позицию по от
ношению к народному театру за
нимает заведующая роно В. А. 
Иванова. А ведь более трети со
става нашего театра — педагоги. 
Они горячо любят искусство, своим 
творчеством стараются привить 
любовь к театру и другим людям. 

Факты, подобные перечислен
ным, не способствуют, конечно, по
полнению кадров театра за счет 
свежих сил. Наоборот, препоны и 
рогатки, которые ставят некото
рые руководители, могут закрыть 
дорогу к большому искусству мо
лодым силам. А их-то в нашем те
атре как раз и не хватает. 
Это отрицательно сказывается и 
на выборе репертуара, и на каче
стве работы основного состава. 

Наши люди любят искусство. 
Многие хотят попробовать свои 
силы на сцене народного театра, 
но почему-то боятся идти к нам, 
видимо, думая ; «А вдруг не полу
чится»... Этим товарищам мне хо
чется сказать: «Не боги горшки 
обжигают!» Ведь многие из тех, 
чья игра восхищает вас, год на
зад не могли сделать и двух уве
ренных шагов по сцене. Любовь к 
театру, помноженная на упорст
во,—вот что помогло им раскрыть 
способности н поверить в свои СИ
ЛЫ. 

Так смелее же вступайте на их 
путь и вы? 

О. Ш Т Е Й Н Б Е Р Г , 
главный режиссер Опочецкого 

народного театра. 

ад^а по вечерам читали брошюры! 
Использование передовых пришв 
труда позволило им получить 
лее 10 поросят от свивший 
Высокие показатели у доярп 
А. Строевой, которая также ши-
малась в кружке . 

Тщательно готовится Евдокия 
Антоновна и к каждой читатель
ской конференции. А их было не
мало: «Что дает пропашная о е й 
ма земледелия», «Значение куку
рузы в подъеме животноводста>, 
«Механизация на фермах» и дру
гие. 

Удивительно много успевает 
сделать каждый день коммунист 
Перлова. Забот у нее хоть отбав
ляй. То надо встретиться с дояр
ками, то помочь заведующий 
клубом Владимиру Кириллову, к 
выпустить «боевой листок», пй 
договориться с агитаторами. 

Хорошо, когда человек горит в] 
труде и не ищет покоя! 

Р . Родиона! 

Р А д и о -
в каждый дом 
Радио!.. Оно так прочно мвд 

в наш быт, что мы не мыши 
без него свое существование, Пол 
звуки радио мы начинаем новый 
день и завершаем его. 

А между тем не все еще пш
ют возможность слушать голос 
Москвы, проводить свой досугу 
репродуктора. Обиду на рали& 
фикаторов и выражают в сшя 
письмах читатели «Красного чь-
яка». 

Вот что пишет член колхоза 
«Победа Ильича» Опочецкого рай
она Василий Шкаденко: «Плату 
за радиослушанке вносим регу 
лярно, а вот передачи нам слу
шать удается доволы^о-такн реды. 
Дело в том, что щювода радиол-
нии натянуты к а к ^ п а л о . В кет* 
торых местах они провисают поч
ти до земли н при ветре линш 
замыкается. Не раз просили ра< 
ботников Крулихинского радиоуз
ла привести линию в порвд 
продлить время трансляция пере
дач, но до сих пор не добили 
толку. Дорогая редакция, помой 
нам, колхозникам, призвать к п& 
рядку тех, кто забыл о своих обя
занностях*. 

А вот другое письмо, пришед
шее в редакцию. Автор его Екан-
рина Полякова жалуется на то, 
что в бригаде, в которую входит 
деревня Авдееве Опочецкого ра№ 
на, вовсе пет радио. 

«Люди у нас хорошие, стар* 
тельные. После трудового лй 
каждому хочется почитать ннгс 
ресную книгу, послушать по ради 
концерт. Но радиофикаторы об̂  
шли нас стороной». 

Жители деревень Полей и Ш-
ново Лобовского сельсовета Опо
чецкого района пишут в редакцию: 

«По соседству с нами ЕЮ вече
рам люди слушают музыку, инте
ресные спектакли. Хотелось бы 1 
нам также интересно н содери 
тельно проводить свой досуг, а 
такой возможности мы не нмеск 
Неужели так сложна «проблема* 
протянуть радиолинию в наши де
ревни, что ее не могут решнтьда 
сих пор?» 

Слышите, товарищи раднофи* 
торы? Это справедливые упреш 
ваш адрес. 

Г. Иванов. 



Бороться за достижение г о д о в ы х рубежей 
Обсуждению мероприятий по 

выполнению плана роста общест
венной» поголовья скота и прода
жи продуктов животноводства 
государству в 1962 году было 
[•освящено состоявшееся позавчера 
заседание совета Опочецкого тер
риториального производственного 
колхозно-совхозного управления . 

С докладом на заседании вы
ступил заместитель начальника 
управления Б. С. Ряховский. Он 
подробно охарактеризовал выпол
нение колхозами и совхозами трех 
районов планов первого полугодия 
по продаже государству продуктов 
животноводства. Резкой критике 
были подвергнуты те хозяйства, 
которые в первом полугодии не 
справились с поставленными за
дачами. Так, опочецкие колхозы 
"Сила» и имени Красной Армии, 
совхоз «Себежский» не выполни
ли план первого полугодия ни по 
одному виду животноводческой 
продукции. 

Докладчик указал, что необхо
димо сделать всем хозяйствам зо
вы управления, чтобы безусловно 

\ выполнить план развития общест-
I венного поголовья скота и уста

новленные задания по продаже 
продуктов животноводства. 

С содокладами выступили пред¬
: седшш: опочецкого колхоза 
. «Ш партсъезд» — т. Самофалов, 
; артели «Новая жизнь» Красного-
{редкого района — т. Павлов, се¬
; бешого колхоза имени Чапае-
I ва— т. Креме. 

— Мы не выполнили план пер¬
: того полугодия по продаже я и ц , — 
; сказал т. Самофалов. — Большие 
: шрудкения возникают при вы¬
; Й Ш Ш годового плана по мясу. 
[ Ил эти трудности мы преодолеем. 

Тов.Самофалов говорите прини
маемых правлением артели мерах 

" [ выполнению годовых заданий. 
Странно прозвучала речь пред

седателя к рас но городского колхоза 
& в д жизнь» т. Павлова. Руко
водимая км артель далеко недо

выполнила полугодовые планы по 
продаже молока и шерсти. Но 
вместо того, чтобы рассказать , 
что делается но преодолению от
ставания, т. Павлов стал утвер
ждать, что колхоз не выполнит 
и годовой план по молоку. Не ра
но ли разоружаетмщЧедседатель? 

— * — . дут выполнены и годовые задания. 
С заседания совета Так, сказал т. Васильев, годовой 

территориального план по молоку артель выполнит 
производственного управления к 1 октября. Дойное стадо два ра-

и за в день получает зеленую под
кормку, пасется на хороших паст
бищах. 

Управляющий опочецким отде
лением «Сельхозтехника» т . Би-
дерштет рекомендовал для борьбы 
с излишним увлажнением куку
рузных плантаций производить 
окучивание кукурузы тракторны
ми или конными окучниками. 

На заседании совета выступил 
председатель исполкома областно
го Совета депутатов трудящихся 
т. Осипчик Б. А. 

Совет территориального произ
водственного управления утвер
дил мероприятия по выполнению 
плана роста общественного пого
ловья скота и продажи продуктов 
животноводства государству в 
1962 году. 

Ведь до конца года" еще мною 
времени. Можно поправить положе
ние, если энергично взяться за 
работу. Но в колхозе мало что де 
лается для того, чтобы поднять 
удои. Ведь в первом полугодии в 
артели получено на каждую коро
ву на 200 с лишним килограм
мов молока меньше, чем за такой 
же период в прошлом году. 

Столь ж е необоснованно жало
вался т. Павлов на трудности с со
зданием кормовой базы. Часть се
нокосов в артели залило водой, 
поэтому было необходимо уделить 
самое пристальное внимание уходу 
за пропашными. Но этого не слу
чилось. Посевы сахарной свеклы в 
артели заросли сорняками, а на 
кукурузу там вообще махнули 
рукой. 

Председатели колхозов обменя
лись мнениями по затронутым во
просам, подвергли критике недо
статки в техническом обслужива
нии, снабжении колхозов электро
энергией, машинами, которые н е 
редко доставляются в колхозы в 
неукомплектованном виде. 

Председатель опочецкого кол
хоза «Вперед» т. Васильев заявил, 
что артель справедливо критикова
ли за недостатки в искусственном 
осеменении животных. Эти упуще
ния будут устранены. 

Колхоз «Вперед» успешно в ы 
полнил полугодовые планы прода
жи продуктов животноводства. Бу-

УДМУРТСКАЯ АССР. Знатный 
льновод республики Прокопий 
Марданов из сельхозартели «/Мо
лодая гвардия» Алнашского райо
на обязался получить в этом году 
в среднем с гектара не менее 5 
центнеров льносемян и столько же 
волокна. Он образцово ухажива
ет за плантацией, тщательно со
блюдая правила передовой агро

техники. Недавно закрепленный за 
П. Мардановым участок осмотрела 
созданная при Асановском сельсо
вете комиссия по проверке ухода 
за посевами. Комиссия признала 
состояние посевов отличным. 

НА СНИМКЕ: П. Марданов ос
матривает лен па своем участке. 

Фото Ю. Каплуна. 
Фотохроника ТАСС. 

Важное условие подъема животноводства 

НАДОИ 
Неплохо организовано содержа-

вае дойного стада в десятой брига-
•# опочецкого колхоза имени Лю-
Йаш, Здесь организована удли

н и пастьба животных. Но и 
Шм устраивает животноводов, 
рОна организовали обильную под-
[ » п у коров, что положительно 
? называется на надоях молока. 

РАСТУТ 
Так, если в первую пятидневку 

доярка Валентина Иванова полу
чила его от своей группы коров 

6^4 литров, то за вторую — 652 
^ и т р а . Сейчас тов. Иванова нада

ивает от каждой коровы по де
сять литров молока в сутки. 

В. Иванов. 

Ш 1 

В нашем Красногсродском рай
оне строительству животноводче
ских помещений уделяется боль
шое внимание. Только за прошлый 
год сооружено 6 типовых построек 
для размещения скота. 

Строительство скотных дворов 
ведет «Межколхозстрой», а также 
бригады самих колхозов. Но 
«Межколхозстрой» еще не стал та
кой организацией, которая пол
ностью завершила бы все работы 

по оборудованию ферм, включая 
нх механизацию. Механизирует 
фермы отделение «Сельхозтехни
к а » . У нас для этого создана спе
циальная бригада, в которую вхо
дят 10 человек. Работаем мы на 
договорных началах. Свои обяза
тельства стараемся выполнять в 
срок, боремся за хорошее каче
ство работ. 

С начала текущего года уста
новлено четыре подвесных дороги. 
На пяти фермах механизирована 
подача воды. Установлены доиль
ный агрегаты в ч е т ы р е х - скотных 
дворах. 

В тех хозяйствах, где широко 
используется механизация на фер
ме, значительно улучшился уход 
за скотом, повысилась производи
тельность труда животноводов. 
Много внимания вопросам меха
низации ферм уделяется в колхозе 
«Гранит». В прошлом году здесь 
построили новый коровник. Паша 
бригада установила в нем автопо
илки и подвесную дорогу. Это в 
известной мере положительно ска
залось и на надоях молока. Нын
че за первое полугодие получено 
молока от каждой коровы на 195 
килограммов больше, чем за соот
ветствующий период прошлого 
года. 

В колхозе «Борец», где коров
ник оборудован автопоилками и 
действует электродоильная уста
новка, получают самые высокие на
дои в районе. С начала года от 
каждой коровы здесь получено 
почти полторы тысячи килограм
мов молока. 

-УЗБЕКСКАЯ ССР. Намного* 
н намеченного срока сдают 

Нише объекты строители Фер-
[вдото завода азотных удобре-

Успешно завершен монтаж 
'̂ ормя горных подстанций, 
енруется строительство самого 

ШШтц сооружения — грану-
[йпионной башни, готовы к сдаче 

ид жидкого аммиака и многие 
Щгие участки производства. 

СНИМКЕ: готовый склад 
кого аммиака на Ферганском 

•им азотных удобрений. 
> Г, Бойко. 

Фотохроника ТАСС. 

Пер мене Т Б а не сдают 
Вот уже третий месяц подряд 

колхоз «Борец» Красногород-
ского района держит первенство 
по надоям молока. В июне живот
новоды получили по 367 к и л о л 

граммов молока от коровы. Борь
ба за повышение продуктивности 
скота не ослабевает и сейчас. 

Первенство держит загривская 
ферма, где ежедневно получают по 

12 — 13 литров молока от коро
вы. Успех обеспечивает слажен
ная работа пастухов и доярок. 
Здесь в стаде 82 коровы. Пасут 
Дх Иван Дмитриевич Дмитриев 
и Константин Алексеевич Лейтеи. 

Строгое выполнение распорядка 
дня стало для пастухов законом. 

Не сидят без дела и доярки. 
Они успешно применяют мсхани-

Большое внимание механизации 
животноводческих ферм уделяют 
колхозы «Путь Ленина» и «Па
мять Ильича» . Здесь считают, что 
новый скотный двор готов к экс
плуатации в том случае, если 
основные процессы пл приго
товлению кормов и дойке ко
ров механизированы. Сейчас 
мы механизируем .новый сви
нарник колхоза «Путь Лени
н а » . С помощью машин свинарки 
будут приготавливать корма, по
давать их в кормушки животным. 

Механизация ферм — дело 

сложное И нелегкое. Большинство 

рабочих до недавнего времени не 
имело понятия о том, как монти
руется и действует доильный аг
регат, кормопрнготовитель и дру
гие механизмы. Приходится обу
чать людей в ходе работы. Более 
опытными мастерами в бригаде 
считаются Михаил Дмитриев, Иван 
Федоров, Виктор Семенов. Под их 
присмотром - работают и приобре
тают трудовые навыки и другие 
монтажники. Теперь такие, в про
шлом неопытные рабочие, как Ва
силий Николаев, Евгений Алек
сандров, уже смогут самостоятель
но установить доильный агрегат. 

При механизации приготовле
ния кормов для свиней в колхозе 
«Путь ЛйЕИяал мы столкнулись с 
серьезными трудностями. Подго
товленный в кормокухне корм 
нужно подать но асбе сто цемент
ным трубам в кормушки свиньям. 
А как изготовить насос, никто 
не знал. Пришлось съездить в 
совхоз «Красный фронтовик» и 
ознакомиться с его устройством. 
Думается, что теперь его сделаем 
сами. 

Наряду с успехами в нашей ра
боте бывают и неудачи. Еще нель
зя сказать , что $се работы выпол
няются качественно. На сакулин-
ской ферме колхоза «Память Иль
ича» установили доильный агре
гат, а при пуске его выявились 
неполадки. Думали, что все зави
сит от вакуум-насоса. Отправили 
его ЕШ завод для проверки. Но 

ческую дойку, заботятся о под
кормке коров. Примером для всех 
является старшая доярка Зинаида 
Ивановна Лунева, отработавшая 
на ферме 10 лет. Сейчас она на 
даивает от каждой коровы своей 
группы по 14 литров молока в 
сутки. Это значит, что в июле она 
получит не менее 430 литров мо
лока от коровы, а от всей группы 
8 тонг : 

Ф. Анитов. 

насос оказался исправным. Зна
чит, мы сами не разобрались, до
пустили технические неисправно
сти при монтаже оборудования. 

С другой стороны, иногда и ис
правные механизмы в колхозах не 
используются. Еще в июне нами 
установлен доильный агрегат на 
ферме сельхозартели имени Лени
на. А колхоз не выделил челове
ка, который бы изучил механизмы, 
освоил процесс электродойки. По
этому агрегат бездействует. 

В нервом полугодин мы труди
лись на многих объектах, ЕЮ меха
низацию некоторых из них не за
вершили. Так, на механизации 
свинарника в колхозе имени Ми
чурина выполнили работ на 700 
рублей. Они остались незаактиро-
ванными и в счет выполнения пла
на не вошли. Отсюда видно, что 
нам надо улучшить организацию 
труда, усилить контроль за ходом 
работ. 

И, наконец, скажу о таком не
достатке, тормозящем дело меха
низации ферм. Строительство в 
колхозах ведет «Межколхозстрой». 
Ни один объект не должен сда
ваться в эксплуатацию, если не 
механизированы трудоемкие про
цессы на ферме. По решению ис
полкома облсовета мы должны 
выступать как субподрядчики 
«Межколхозстроя». Но пока дей
ствуем в отрыве от этой организа
ции, механизацию начинаем, когда 
объект уже построен. Вот и при
ходится при монтаже оборудова
ния взламывать потолки и окон
ные проемы. Этих недочетов, не 
производительных расходов можно 
избежать, если механизацию ж и 
вотноводческих помещений вести 
одновременно со строительством 
объекта. 

Сельские труженики Красного-

родского района поставили перед 

собой задачу в ближайшее время 

механизировать все фермы, до

биться значительного повышения 

продуктивности скота. Коллектив 
слесарей и монтажников, занима
ющихся механизацией трудоемких 
работ в колхозах, может успешно 
решить эту задачу. 

П, Иванов, 
руководитель бригады по 

механизации трудоемких работ 
а сельском хозяйстве 

Кряеногородского отделения 
«Сельхозтехника». 
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На посевах картофеля местами 
появилась фитофтора. Это наибо
лее вредная болезнь картофеля , 
которая вызывает большие потери 
клубней. Учитывая большой зиму
ющий запас спор и благоприятные 
погодные условия для развития 
фитофторы, можно о ж и д а т ь по
ражения картофеля в сильной сте
пени. 

Возбудитель болезни — пара
зитный гриб. Фитофтора поражает 
различные части картофеля. I .на
чала поражаются единичные миж 
пие листья в период массового 
цветения и созревания, на которых 
возникают не многочисленные, но 
довольно крупные пятна серого 
или бурого цвета. По краям пя
тен с нижней стороны листа появ
ляется беловатый налет плесени, 
хорошо заметный рано утром по 
росе или во влажную погоду. В 
теплую дождливую или пасмурную 
погоду фитофтора быстро распро
страняется по всему полю, сильно 
поражая листья, черешки, иногда 
стебли. Вследствие этого они ста
новятся темно-коричневыми, В 
течение 10 — 15 дней это может 
привести к полному отмиранию 
ботвы. 

С ботвы гриб переходит на клуб
ни картофеля.Во время д о ж д я спо
ры с листьев смываются на зем
лю, просачиваются в почву и за
ражают клубни. Кроме того, они 
заражаются при копке от сопри
косновения с зараженной ботвой 
или почвой. На пораженных фито
фторой клубнях заметны темные, 
твердые на ощупь, слегка вдавлен
ные пятна. Цвет их бурый или 
свинцовосерый. При разрезе в мя
коти клубня видны пятна или по
лоски светло-коричневого цвета. 
Пораженные клубни плохо сохра
няются и загнивают. 

С фитофторой можно эффек
тивно бороться химическим мето
дом. Д л я этого необходимо все по
севы картофеля, и особенно се
менные участки, в начале цветения 
обработать однопроцентным раст
вором бордосской жидкости в 
комплексе с внекорневой подкорм
кой минеральными удобрениями. 
МОЖНО опыливать препаратом АБ 
из расчета 20 килограммов препа
рата на гектар. 

Хорошие результаты дает опрыс
кивание слабым раствором медно
го купороса в концентрации 0,02 
процента с расходом 400 — 500 
литров на гектар (20 граммов на 

10 литров вфды). Опрыскивают 
посевы два-три раза, начиная с 
цветения. На тех участках, где был 
внесен в почву сухой медный ку
порос из расчета 4 килограмма на 
гектар, надо повторить опрыски
вание бордосской жидкостью. На 
100 литров воды следует расходо
вать один килограмм медного ку
пороса и 750 граммов хорошей не
гашеной извести. Кроме того, не
обходимо картофель высоко оку-

нть, перед вторым окучиванием 
нести калийной соли по 1,5 цент

нера на гектар. 
Важно своевременно убрать кар

тофель с поля и правильно подго
товить его к хранению. Ботву сле
дует скосить н убрать с поля или 
сжечь не позднее чем за 5 дней до 
копки картофеля. Уборку карто
феля проводить в период созрева
ния клубней, с обязательным про

сушиванием их в небольших кучах 
на открытом воздухе в течение 
четырех часов, а в дождливую 
погоду под навесом. Нельзя за
крывать кучи картофеля ботвой. 

Картофель с зараженных посе
вов необходимо засыпать в храни
лище через 2 — 3 недели. Уборку 
ранних сортов картофеля прово
дить в конце августа. Семенные 
клубни перед засыпкой следует 
подвергнуть световой закалке в 
течение 10—14 дней. При перебор
ке, уборке, перевозке и загрузке 
клубней нужно бережно обращать
ся с ними, не допуская ранения ко
журы. Картофелехранилище долж
но быть своевременно очищено, 
обеззаражено и просушено. 

М. Баринова, 
специалист станции 

по защите растений. 

#*Ц:Ш^Ф'У 
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БУХТА П Р О В И Д Е Н И Я - Здесь, 
формируются караваны морских 
судов, которые доставят грузы, 
продовольствие технику полярни
кам и горнякам, оленеводам и зве
робоям Чукотки. 

НА С Н И М К Е : морские суда 
Дальневосточного пароходства в 
бухте Провидения. 

Фото Ю. Муравниа. 

И 3 вчерашней 
О своем опыте 

Среди работников свиноферм 
сельхозартели имени Любимова 
Опочецкого района разгорается 
соревнование за высокие привесы. 
Недавно свинарки второй бригады 
с целью обмена опытом работы 
побывали на ферме одиннадцатой 
бригады. Старшая свинарка Нина 
Павлова рассказала гостям о своей 
работе. 

На свиноферме одиннадцатой 
бригады введены передовые мето
ды содержания животных. Свиней 
кормят в с т о л о в ы я ^ р а ц и о н вве
дены в основном дешевые корма: 
картофель и зеленый клевер. Жи
вотноводы добиваются хороших 
привесов. Среднесуточный привес 
свиней, за которыми ухаживают 
Т. Андреева и К, Яковлева, дости
гает сейчас 427 — 452 грамма. 
В группе Н. Павловой каждый по
росенок дал 543 грамма привеса 
в сутки. 3. Завьялова. 

Из 

п о ч т ы 
В темноте и без 

Индивидуальные застройщики 
нашей улицы на свои средства 
1риобретали электропровода, на

нимали электриков, хотя этими 
вопросами должны были зани
маться электростанция и горсо
вет. Как бы то ни было, каждый 
спешил электрифицировать свой 
дом, чтобы навсегда избавиться 
от керосиновой лампы. Но, к со
жалению, сейчас ее снова прихо
дится зажигать , так как больше 
месяца назад электростанция без 
предупреждения отключила ули-

цу от электросети. Сразу неуютно 
стало по вечерам в наших домах, 
замолчали радиоприемники. Но 
это обстоятельство, видимо, не 
беспокоит руководителей электро
станции. 

М. Михайлов, 
Н. Нинандров, 

Н. Михайлов, 

С. Шершнев и др., 
жители Пионерской улицы 

г. Опочки. 

Пассажиров это не устраивает 

местных материалов 
В сельхозартели «Светлый 

путь» Краен ого роде к о го района 
создана строительная бригада из 
12 человек. Возглавляет ее ком
мунист Василий Владимиров. Стро
ители рабптаю^Лруглый год. 

Только з а последние четыре го
да они возвели из местных мате
риалов и сдали в эксплуатацию 
свинарник н а 250 голов, два скот
ных двора на 200 голов, зерно
склад на 300 тонн и гараж на 10 
автомашин. В этом году они реши
ли построить телятник на 200 
скотомест и две конюшни. 

И. Годунов, 
бухгалтер колхоза 

«Светлый путь? 

Год от году растет, хорошеет 
наш город. Увеличивается числен
ность его населения. Но вот с этим 
фактом не всегда считаются руко
водители автохозяйства и горсове
та. В базарные дни на остановках 
«Базар» и «Калининская» зача
стую нельзя сесть в автобус, по
тому что он и без тоги перегру
жен. 

Хотя 
но нет никакого укрытия от до 

дя, нет и скамеек. Инвалиды и 

женщины с детьми вынуждены в 
ожидании автобуса стоять иногда 
по полчаса, так как автобус ходит 
редко. 

Нам кажется , что в эти дни ав
тохозяйству следовало бы пускать 
по городу дополнительный авто
бус, а горсовету позаботиться хо

тя оы о минимальных удобствах 
для пассажиров на остановках. 

В вот еще что хотелось мне 
отметить. Как известно, одна из 
остановок автобуса установлена 
у Книготорга. А ведь здесь узкая 
дорога и всегда большое скопле
ние транспорта и людей. Зачастую 
даже не знаешь, как перейти доро
гу, чтобы не угодить под колеса 

здесь всегда многолюдно, встречной автомашины. Почему 

V Ры н е сделать остановку автобуса 
у Дома Советов? Ведь рядом с 
ним — баня. Так что это было бы 
куда удобней. Кроме того, в этом 
месте меньше движение транспор
та, широкая дорога. 

Нам думается, что руководителям 
автохозяйства и горсовета следует 
решить все эти вопросы. 

Б. Калининский, 
г. Опочка. 

Меры приняты 
В заметке «ОБЕЩАНИЯ ВМЕС

ТО ДЕЛА», опубликованном в на
шей газете 3 июля, рассказыва
лось о запущенности спортивной 
работы в Опочецком районе. 

Почему так получается? Рази 
в Опочке мало хороших спорные-
нов? Нет, немало. Беда в том, что 
нет у них настоя1цего руководите
ля, который Душой болел бы м.; 
спортивную честМродного города,-
Председатель райспортсоюза тов. 
Вувалов плохо готовит спортсме
нов к соревнованиям, в результате 
им чаще приходится испытывать 
горечь поражений, чем рдоея 
побед. Правда, тов. В увалов т«р' 
на обещания, но от них полом--
ние дел не меняется. 

О мерах, принятых по эамеш,: 
сообщает в редакциЕо секретарь 
партбюро исполкома райсовета 
В. Дементьев. «Президиум рай-
спортсоюза, — пишет он, — осво
бодил от работы председателя го-г 

родского спортивного общесты 
тов. Самульцева. 

Бюро партийной органнзащи 
указало председателю райспорив-
юза тов. Вувалову на плохую орг* 
низанию спортивной работы 1 
предложило обеспечить выпол
нение спортивно-массовых меро
приятий, утвержденных презндку 
мом райспортсоюза». 

Цветочные часы 
Одной из «тайн» природы яиг 

ются «цветочные часы». Рами 
ные цветы в разное время сути 
открывают и закрывают свои» 
пестки. Например, цикорий откры
вает их в 4 — 5 и закрывает я 
14 — 15 часов, шиповник — ооат-
вететнеина в 4 — 5 и 19 — Я 
часов, мак — в 5 и 14 — 15 часов 
картофель — в б — 7 и 14 — I! 
часов, лен — в 6 — 7 и 16 — II 
часов, белая кувшинка — в 7-1 
и в 18 — 19 часов, ноготки -
6 — 9 и 15 — 16 часов, киелнца-
в 9 н 17 — 18 часов, смоловхл-
в 9 и 20 — 21 час. 

П РИ ВОЕННОЙ поддержке Со
единенных Штатов Америки 

южновьетнамскне власти пытают
ся вести наступление на народные 
патриотические силы, борющиеся 
за освобождение страны от нена
вистной диктатуры американской 
марионетки Нго Д н н ь Дьема. 
Южновьетнамские войска исполь
зуют варварские методы в войне 
: патриотами. Они уничтожают 
лоссвы и жилища, ядохимикатами 
опыляют леса, в которых спасают
ся от зверств мирные жители, вы
лавливают людей с помощью спе
циально натренированных собак, 
привезенных из США. 

НА СНИМКЕ: крестьянка со 
связанными руками, захваченная 

с о л д а т а м и во время карательной 
операции против населения. 

Фото ВИА-ТАСС. 

До и после 
Тревожный слух пронесся по 

третьей бригаде опочецкого колхо
за «Красный Октябрь». Исчез 
бригадир Николай Иванов. Пропал 
человек, будто сквозь землю про
валился. 

Пустились КОЛХОЗНИКИ В ПОИСКИ. 
Поневоле будешь разыскивать 
бригадира, если наряд на работу 
дать некому, у 1 

«Кто ищет, тотшайдет» , — го
ворит русская пословица. Нашли 
добрые люди и Николая Иванова. 
Лежал он в курятнике . От спяще
го исходил резкий запах сивухи. 

Приложился к бутылке Иванов 
за неделю до «духова дня» , по
том семь дней похмелялся, А п ь я 
ному разве до хозяйственных дел? 

А, Петров, 

Псковский с е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы й т е х н и к у м 
в 1962 г о д у п р о и з в о д и т П Р И Е М У Ч А Щ И Х С Я 

НА З А О Ч Н О Е О Т Д Е Л Е Н И Е 
На первый—третий курсы по специальности: м е х а н и з а ц и я 

и э л е к т р и ф и к а ц и я сельского хозяйства. 
На первый курс отделения механизации и электрификации 

принимаются лица с образованием 7, 8, 9 классов. 
Срок обучения 5 лет . 
На третий курс отделения механизации принимаются лица с 

образованием 10 классов. 
Срок обучения 3 года. 
Для поступления необходимы следующие документы: 
Заявление на имя директора; документ об окончании непол

ной средней или средней школы (в подлиннике), или перевод
ное свидетельство о переходе в 9, 10, И классы средней школы; 
автобиография; выписка из трудовой книжки, заверенная руко
водителем предприятия или учреждения, а колхозникам выписка 
из колхозной книжки, заверенная правлением колхоза; меди
цинская справка по форме № 286; три фотокарточки (размером 
3x4 см). 

Прием заявлений производится до 30 ноября . 
Вступительные экзамены производятся с 1 ноября по 15 де

кабря. 
Поступающие а техникум на отделение механизации и электри

фикации подвергаются приемным экзаменам по следующим 
предметам: 

На базе семилетнего образования: русскому языку (письмен
но—диктант), математике (письменно и у с т н о ) . 

На базе десятилетнего образования: русскому языку и ли
тературе (сочинение), математике (письменно и у с т н о ) . 

Заявления и документы направлять по адресу: г. Псков, 5. 
Сельхозтехникум. Заочное отделение. 

Редактор И. И, ЖЕЛЕЗНОЕ, 

К И Н О 
С е г о д н я в Опочке: 

• М А Я К" 
Новый художественный фильм 

„ В Е Л И К О Л Е П Н А Я СЕМЕРКА1 

Начало сеансов в 17, 19 н 21 чк; 

„МОЛОДЕЖНЫЙ* 
Новый художественный филы 

„ИВАНОВО ДЕТСТВО' . 
Начало сеансов в 17, 19 и 21щ 

УТЕРЯННУЮ ПЕЧАТЬ Пет
ровского ветеринарного уча
стка Опочецкого района па-
тать недействительной. 

Ершов Михаил Александр 
проживающий в г* Москве, 
ковая улица, дом 4-1, кв. I, 
буждает дело с расторжении 
ка с Ершовой Ириной Алеш 
дровной, проживающей в г. От 
ке, по улице Первомайской, I 
33. 

Дело подлежит рассмотрена 
Опочецком народном суде. 

Газета выходит по вторникам, 
четвергам, пятницам в 

воскресеньям. 
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